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Dia da 
transparência: 

Corinthians 
atualiza dívida 

para R$ 2,3 
bilhões

O Corpo de Bombeiros do Rio de Janeiro combateu 
460 focos de incêndio apenas na quinta-feira (12), o 
maior número registrado em um único dia este ano. 

Desde o início de 2024, já foram atendidas mais de 16 
mil ocorrências, com um aumento de 85% em relação 

ao mesmo período de 2023. 

Crea-RJ faz diagnóstico da crise 
hídrica no Sistema Imunana-Laranjal
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Na tarde desta sexta-feira, o 
Corinthians promoveu o “Dia da 
Transparência” para esclarecer 

questões sobre a gestão financeira 
do presidente Augusto Melo. 

Venezuela e MST anunciam projeto de 
produção de alimentos com 10 mil hectares
O Movimento dos 
Trabalhadores Rurais 
Sem Terra (MST) firmará 
um projeto com o governo 

GERAL

O ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
determinou a transferência 
de R$ 18,3 milhões 

GERAL

Falta d’água em rua 
de Duque de Caxias 
ultrapassa 15 dias
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Fazenda aumenta para 3,2% 
estimativa para o PIB em 2024

'Antonio Candido, anotações 
finais', estreia nos cinemas 
dia 26 de setembro

Organização Mundial da 
Saúde pré-qualifica primeira 

vacina contra mpox

Moraes transfere R$ 18 milhões 
da Starlink para a União

Com narração de Matheus 
Nachtergaele, documen-

tário é baseado nos últimos 
dois cadernos de anota-

ções deixados inéditos pelo 
crítico literário

G
CADERNO
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BAIXADA

Bombeiros do 
Rio combatem 
460  focos de 
incêndio em 

24 horas 
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Louça suja acumulada e plantas morrendo 
são alguns dos transtornos

Rio de Janeiro e Nova 
Friburgo anunciam mais 
de 9 mil vagas de emprego

OPORTUNIDADES

GERAL

da Venezuela para cultivar 
alimentos em uma área de 
mais de 10 mil hectares no 
estado Bolívar. 

bloqueados nas contas da 
Starlink e da rede social X 
para a União. A decisão foi 
assinada na quarta-feira (11) e 
divulgada hoje pelo STF. 
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A Organização 
M u n d i a l 
da Saúde 
( O M S ) 
anunciou a 
pré-qualifi-

cação da vacina contra a 
mpox, produzida pela far-
macêutica Bavarian Nordic. 
Este é o primeiro imuni-
zante contra a doença a 
integrar a lista de insumos 
pré-qualificados da OMS, 
permitindo sua distribuição 
para países de baixa renda 
enfrentando surtos, por 
meio de entidades como 
Unicef e Gavi.
A OMS destacou que essa 
pré-qualificação facilita o 
acesso a um insumo essen-
cial, ajudando a reduzir a 
transmissão e conter sur-
tos em comunidades com 
necessidades urgentes. 
Tedros Adhanom Ghe-
breyesus, diretor-geral da 
OMS, afirmou que essa 

pré-qualificação é um 
passo crucial no combate 
à mpox, tanto nos surtos 
atuais na África quanto 
em cenários futuros. Ele 
enfatizou a necessidade de 
intensificar a aquisição e 
distribuição das doses para 
garantir acesso equitativo 
às vacinas onde são mais 
necessárias.
A vacina da Bavarian Nor-
dic é indicada para pes-
soas com 18 anos ou mais, 
em um esquema de duas 
doses com intervalo de 
quatro semanas. Ela pode 
ser armazenada entre 2 
e 8 graus Celsius por até 
oito semanas. Embora não 
licenciada para menores de 
18 anos, a OMS permite o 
uso off label em crianças, 
adolescentes, gestantes e 
imunossuprimidos durante 
surtos, quando os benefí-
cios superam os riscos.
Em situações de oferta 

limitada, a OMS recomenda 
a aplicação de dose única, 
salientando a necessi-
dade de mais dados sobre 
a segurança e eficácia. 

Pentacampeão do Mun-
dial da FIFA, o Brasil 
dominou o futsal na 

década de 1990. Eustáquio 
Araújo "Takão", treinador e 
dentista, liderou a seleção 
brasileira em duas conquistas 

mundiais: 1992 (Hong Kong) e 
1996 (Espanha). Takão conciliou 
sua paixão pelo esporte com a 
odontologia, mantendo o con-
sultório ativo com a ajuda de 
familiares. Sem remuneração, 
comandou a seleção por mais 

de 10 anos, vencendo 18 de 19 
torneios disputados. Além de 
liderar grandes craques como 
Manoel Tobias e Falcão, Takão 
destaca a união da equipe 
como chave para o sucesso. 
Após encerrar sua trajetória 

no futsal em 2000, dedicou-se 
exclusivamente à odontologia, 
construindo uma carreira reno-
mada na ortodontia. Hoje, aos 
78 anos, reside em Belo Hori-
zonte, onde continua a exercer 
a profissão e lecionar.

Bicampeão mundial de futsal relembra 
títulos e trabalho voluntário na Seleção

Mo r a d o re s  d e 
Maceió, afetados 
pelo afundamento 

do solo causado pela explo-
ração de sal-gema pela Bras-
kem, realizaram um protesto 
durante a reunião dos minis-
tros da Economia do G20 na 
cidade. Cerca de 60 mil pes-
soas e 15 mil imóveis foram 
impactados. O ato, organizado 
pelo Movimento Unificado de 
Vítimas da Braskem (Muvb), 
destacou a necessidade de 
reparação ambiental e uma 
indenização justa para as famí-
lias afetadas. A carta aberta 
do movimento foi entregue 
aos representantes do G20, 
denunciando a destruição cau-
sada pela Braskem e pedindo 
maior responsabilização de 
empresas transnacionais por 
crimes ambientais. A comu-
nidade local, especialmente 
em bairros como Pinheiro e 

Bebedouro, continua a lutar 
por um remanejamento ade-
quado, alegando que os valores 
de compensação oferecidos 
pela empresa são insuficientes.

Em resposta, a Braskem 
afirma que desde 2019 tem 
adotado medidas para miti-
gar os impactos, realocando 
moradores e realizando acor-
dos financeiros. A empresa diz 
que já desembolsou mais de 
R$ 10,6 bilhões, mas as víti-
mas, apoiadas por ações na 
Corte Internacional de Direi-
tos Humanos, continuam 
a questionar a justiça das 
compensações.

O protesto também se ali-
nha a reivindicações feitas por 
vítimas de outras tragédias no 
Brasil, como os rompimentos 
de barragens, que buscam 
maior responsabilização judi-
cial e legislativa para casos de 
grandes impactos sociais.

Vítimas da Braskem 
protestam durante encontro 

do G20, em Maceió

Ismael “El Mayo” Zambada, 
ex-líder do cartel de Sina-
loa, declarou-se “não cul-

pado” em Nova York, onde 
enfrenta 17 acusações, 
incluindo assassinato e tráfico 

de drogas, que podem levá-
-lo à prisão perpétua. Aos 
76 anos, ele participou da 
sessão com um intérprete 
de espanhol, enquanto seus 
advogados apresentaram 

a declaração de inocência. 
Procurado pelas autoridades 
americanas por mais de duas 
décadas, Zambada foi preso 
em 25 de julho. Sua detenção 
provocou confrontos entre 

facções do cartel no México. 
O cartel de Sinaloa, fundado 
por Zambada e Joaquín “El 
Chapo” Guzmán, tornou-
-se um dos mais violentos e 
poderosos do país.

Traficante 'El Mayo' se declara 
inocente em tribunal de Nova York

  MUNDO 

Organização Mundial da Saúde pré-
-qualifica primeira vacina contra mpox

Imunizante é produzido pela farmacêutica Bavarian Nordic

Estudos mostram que uma 
dose única tem eficácia de 
76% na prevenção da mpox, 
enquanto duas doses aumen-
tam essa eficácia para 82%. 

A vacina também tem um 
bom perfil de segurança e 
desempenho, comprovado 
durante a emergência global 
de mpox declarada em 2022.

Desde 2022, 120 países con-
firmaram mais de 103 mil 
casos de mpox, com 25.237 
casos e 723 mortes registra-
das em 2024.
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O Corpo de 
B o m b e i -
ros do Rio 
de Janeiro 
combateu 
460 focos 

de incêndio apenas na quin-
ta-feira (12), o maior número 
registrado em um único dia 
este ano. Desde o início de 
2024, já foram atendidas mais 
de 16 mil ocorrências, com 
um aumento de 85% em rela-
ção ao mesmo período de 
2023. As cidades mais afeta-
das incluem Rio de Janeiro, 
São Gonçalo e Duque de 
Caxias, seguidas por Maricá 
e Nova Iguaçu.

Os incêndios ocorrem em 
áreas próximas a comunida-
des, como no Parque Esta-
dual da Pedra Branca, na Zona 
Oeste do Rio, e no Morro das 
Andorinhas, em Niterói. Na 
região serrana, o Parque 
Nacional da Serra dos Órgãos 
também enfrenta diversos 
focos, dificultados pelo relevo 
e o clima seco. O ICMBio aler-
tou sobre os riscos de acessar 
áreas afetadas pelo fogo.

Dados do Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais (Inpe) 
revelam que, desde o início do 
ano, 840 focos de queimadas 
foram detectados no estado, 
o maior número desde 2017. 
O excesso de incêndios no 
Brasil tem causado queda na 
qualidade do ar, impactando 
a saúde da população, com 

relatos de fumaça em cidades 
como Brasília, São Paulo e Rio 
de Janeiro.

Especialistas afirmam que 
as condições de seca, agrava-
das pelo aquecimento global 

e fenômenos climáticos como 
El Niño, tornam os ecossis-
temas mais vulneráveis. No 

entanto, em 95% dos casos, 
os incêndios são provoca-
dos por ação humana, seja 

de forma acidental ou crimi-
nosa. Investigações estão em 
andamento e algumas prisões 
já foram feitas nos estados de 
São Paulo e Goiás.

Em resposta à crise, o 
governo do Rio de Janeiro 
trocou o comando da Secre-
taria Estadual de Defesa Civil, 
com Tarciso Salles substi-
tuindo Leandro Monteiro. Foi 
também anunciado um gabi-
nete de crise para o combate 
às chamas, mas Monteiro 
lamentou o corte de R$ 90 
milhões destinados à compra 
de viaturas e equipamentos 
de combate. O governador 
Cláudio Castro minimizou o 
impacto do corte, afirmando 
que o Corpo de Bombeiros 
possui recursos suficientes.

A qualidade do ar também 
tem piorado. Segundo bole-
tim do Instituto Estadual do 
Ambiente (Inea), apenas 16 
das 57 estações monitoradas 
registraram qualidade do ar 
boa, enquanto nove indica-
ram condições ruins. O Minis-
tério da Saúde recomenda 
aumentar a ingestão de água 
e limitar atividades ao ar livre, 
especialmente para grupos 
vulneráveis, como crianças 
e idosos.

Com o clima seco e a inci-
dência de fumaça, o uso de 
máscaras e purificadores de 
ar é aconselhado para mini-
mizar os impactos na saúde 
respiratória da população.

Bombeiros do Rio combatem 460 
focos de incêndio em um dia

RIO DE JANEIRO 

O Ministério da Justiça 
e Segurança Pública 
prorrogou por mais 

90 dias a atuação da Força 
Nacional de Segurança 
Pública no estado do Rio de 
Janeiro. A decisão, publi-
cada nesta sexta-feira (13) 
no Diário Oficial da União, 
estende o período de apoio 
da tropa federativa à segu-
rança pública estadual e 
federal.
De acordo com a Portaria nº 
766, assinada pelo ministro 
Ricardo Lewandowski, os 
agentes continuarão auxi-
liando na preservação da 
ordem pública, proteção das 
pessoas e do patrimônio. O 
governo do Rio de Janeiro é 
responsável por fornecer a 
infraestrutura necessária para 
a operação da Força Nacional, 
enquanto o contingente de 
agentes será definido pela 
diretoria da Força Nacional.
O pedido de renovação da 
presença da Força Nacional 

foi feito pelo governo esta-
dual no dia 2, quando expirou 
o prazo anterior. O ministério 
destacou que o emprego da 
Força Nacional em qualquer 
parte do país depende da soli-
citação expressa dos gover-
nadores, do Distrito Federal 
ou de ministros de Estado. 
Mesmo com a autorização 
anterior vencida há quase 
duas semanas, o efetivo 
já mobilizado continuou a 
operar no Rio de Janeiro.
Desde outubro de 2023, a 
Força Nacional tem atuado 
no combate ao crime orga-
nizado no estado. Composta 
por policiais militares e civis, 
bombeiros, peritos e agentes 
federais, a tropa é subordi-
nada à Secretaria Nacional de 
Segurança Pública do Minis-
tério da Justiça e Segurança 
Pública e pode ser destacada 
para qualquer região do país 
conforme a necessidade de 
apoio dos governadores ou 
ministérios.

Governo prorroga 
atuação da Força Nacional 

no Rio por 90 dias

O impacto 
dos ‘freelas’ 
nas campa-
nhas eleito-
rais no Sul 

Fluminense

RIO DE JANEIRO

Durante o período elei-
toral, a demanda por 
trabalho temporário 

cresce, oferecendo vagas para 
panfleteiros, cabos eleitorais, 
motoristas e profissionais de 
marketing. Esses empregos, 
embora temporários, propor-
cionam uma renda extra signi-
ficativa e podem abrir portas 
para novas oportunidades. 
Elisiane Fernandes, de Volta 
Redonda, destaca a impor-
tância dessas vagas para 
quem enfrenta dificuldades 
financeiras. Com 12 anos 
de experiência em campa-
nhas eleitorais, ela consi-
dera o trabalho essencial 
para complementar a renda. 
Ricardo Borges, de Barra 
Mansa, relata que o trabalho 
na campanha foi crucial 
para sua reestruturação 
financeira após perder seu 
emprego, valorizando a 
jornada de 8 horas diárias. 
Aline, de Volta Redonda, elogia 
a regularidade dos pagamentos 
e os benefícios, como o lanche 
fornecido, e vê a vaga como 
uma excelente oportunidade 
para quem está sem renda. 
Lidiane Santos, de Resende, 
aprecia a flexibilidade do 
trabalho, que se adapta às suas 
necessidades com um bebê 
pequeno. Giliane Cristina, de 
Pinheiral, destaca a impor-
tância do emprego temporário 
para sua estabilidade financeira 
e desenvolvimento pessoal. 

NITERÓI

O E s c r i t ó r i o 
Regional Leste 
Fluminense do 

Sebrae foi reformado e 
reinaugurado na quinta-
-feira (12/09). Localizado 
na Rua Gen. Andrade 
Neves, 31, no Centro de 
Niterói, o polo de aten-
dimento é dedicado aos 
proprietários de pequenos 
negócios da região.

“A nova loja está mais 
atraente e colorida, alinhada 
com nossa proposta de apri-
morar a experiência do 
cliente,” afirmou Juliana 
Ventura, coordenadora do 
Sebrae Leste Fluminense.

A unidade realiza cerca de 
1.475 atendimentos mensais 
e atende os municípios de 
Niterói, Itaboraí, Maricá, 
Rio Bonito, São Gonçalo e 

Tanguá. A região conta 
com 228.820 empresas, 
das quais 140.831 são MEI, 
52.568 são microempresas 
e 12.727 são empresas de 
pequeno porte.

Os principais segmentos 
de pequenos negócios 
na área são construção e 
reforma (12%), serviços de 
alimentação (10%) e esté-
tica, beleza e SPA (8%).

Escritório Leste Fluminense do 
Sebrae é reinaugurado em Niterói

A implementação de 
faixas de travessia 
de pedestres em 

formato "X" nos cruzamentos 
do Rio de Janeiro foi sancio-
nada pelo Prefeito Eduardo 
Paes nesta quinta-feira 
(12/09), com base no Projeto 
de Lei nº 1957/2023, de autoria 
da Vereadora Thais Ferreira 
(PSOL). Segundo a vereadora, 
o objetivo principal é melhorar 
a segurança e a mobilidade 

dos pedestres, promovendo um 
fluxo mais eficiente e seguro 
nos cruzamentos da cidade.  A 
Lei determina que a instalação 
das faixas deverá ser precedida 
de estudos técnicos de viabi-
lidade, realizados por órgãos 
competentes do Poder Execu-
tivo. Esses estudos avaliarão 
a adequação e eficácia das 
faixas em diferentes locais da 
cidade. O projeto visa moder-
nizar a sinalização de pedestres, 

inspirado em práticas inter-
nacionais de cidades como 
Tóquio e Nova Iorque, onde 
as travessias diagonais são 
comuns e eficazes. As faixas 
em formato "X" têm o poten-
cial de reduzir o tempo de 
espera dos pedestres, dimi-
nuir o risco de acidentes e 
melhorar a fluidez do trânsito, 
permitindo que os pedestres 
cruzem em várias direções 
simultaneamente.

Lei implementa faixas de travessia 
de pedestres em formato X no Rio 
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Com a atual onda 
de calor que 
afeta o estado do 
Rio de Janeiro, 
a busca por 
soluções como 

beber água e tomar banho 
é mais crucial do que nunca. 
No entanto, na Rua Valentim 
Magalhães, no bairro Engenho 
do Porto, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, essas 
medidas básicas não são pos-
síveis, pois os moradores rela-
tam estar sem fornecimento 
de água há aproximadamente 
duas semanas.

Juliana Mariano enviou uma 
denúncia ao DIA, expressando 
o sofrimento dos residentes 
da rua, especialmente dos ido-
sos como sua mãe, Nádia, de 
66 anos. Segundo Juliana, o 
problema começou quando 
a Cedae era responsável pelo 
serviço, com a água chegando 
às caixas apenas duas vezes 
por semana. Desde que a 
Águas do Rio assumiu a ope-
ração, embora tenha havido 
melhorias, as interrupções 
no abastecimento persistem, 
sendo agora mais prolonga-
das do que o habitual. “Com a 
Águas do Rio, já tivemos falta 
de água, mas por períodos 
mais curtos, entre cinco e sete 
dias. Agora, já são mais de 
15 dias sem água”, lamenta 
Juliana.

Ela relata que a família 

tentou resolver a situação 
com a concessionária, mas 
sem sucesso. “Eles alegam 
que estão realizando repa-
ros, oferecem um prazo de 
72 horas e não resolvem. Meu 
irmão ligou hoje (quinta-feira) 
para confirmar se o reparo foi 
concluído, e disseram que sim, 
mas a água ainda não voltou”, 
explica Juliana.

A Águas do Rio afirmou 
que enviou uma equipe à Rua 
Valentim Magalhães e iden-
tificou falhas no sistema de 
bombeamento da região. A 
empresa prometeu manuten-
ção ainda para esta quinta-
-feira e garantiu que o abas-
tecimento será restaurado 
gradualmente após a conclu-
são dos reparos. Às 21h30, 
quando a reportagem con-
versou com Juliana, a água 
ainda não havia retornado.

A concessionária tam-
bém informou que clientes 
cadastrados podem solicitar 
caminhões-pipa pelo número 
0800 195 0 195. No entanto, 
Juliana relatou que alguns 
moradores que tentaram 
esse recurso não receberam 
o atendimento prometido. 
Além dos problemas cotidia-
nos, como louça suja e roupas 
acumuladas, Juliana destacou 
que a falta de água também 
está causando transtornos 
emocionais significativos 
para sua família.

Falta d’água em rua de Duque de Caxias 
ultrapassa 15 dias, reclama moradora

Sebrae inaugurou novo 
escritório em Nova Iguaçu

Enel realiza troca de lâmpadas 
e promove consumo consciente 

em Itaboraí e Magé

BELFORD ROXONOVA IGUAÇU

MAGÉ

O novo escritório regional 
do Sebrae Rio, inaugu-
rado nesta semana em 

Nova Iguaçu, oferece uma média 
de 1.845 atendimentos mensais 
a empreendedores de oito muni-
cípios. Além de Nova Iguaçu, o 
escritório atende Belford Roxo, 
Japeri, Mesquita, Nilópolis, Para-
cambi, Queimados e Seropédica.

O espaço inclui duas salas de 
treinamento com capacidade 
para 24 e 48 pessoas. Localiza-se 
na Avenida Dr. Mário Guimarães, 

318, loja 14, no Centro de Nova 
Iguaçu.

O diretor-superintendente do 
Sebrae Rio, Antônio Alvarenga, 
destacou: "Aqui, pequenos 
empresários, que são a base da 
economia nacional, têm a opor-
tunidade de transformar suas 
vidas."

Atendimentos podem ser 
agendados pela central do 
Sebrae (0800 570 0800) ou 
pelo WhatsApp do Sebrae Rio 
(21-96576-7825).

Câmara de Nova Iguaçu cria 
o Comitê de Qualificação dos 

Espaços Públicos

NOVA IGUAÇU
Falha de 
energia 

compromete 
abastecimento 

de água em 
Belford Roxo

A Câmara Municipal de 
Nova Iguaçu aprovou 
nesta semana um 

projeto de lei que cria o 
Comitê de Qualificação dos 
Espaços Públicos para Prática 
Desportiva e de Lazer, desta-
cando o esporte como uma 
prioridade na política pública 
local.

O projeto, de autoria 
do vereador Alexandre da 
Padaria, visa organizar e 
aprimorar a utilização dos 

espaços urbanos destinados 
ao esporte e ao lazer, como 
praças, parques e ginásios. 
"Queremos regulamentar e 
otimizar o uso dos espaços 
existentes, além de promover 
mais aulas e escolinhas 
para a população", afirmou 
Alexandre.

Aprovado em segunda e 
última votação, o projeto 
especifica que o Comitê será 
composto pelas Secreta-
rias Municipais de Infraes-

trutura, Desenvolvimento 
Urbano, Agricultura e Meio 
Ambiente, e Esporte e Lazer. 
Os membros do Comitê se 
reunirão mensalmente e 
poderão solicitar apoio de 
outros órgãos da adminis-
tração pública, universi-
dades, entidades científicas e 
empresas.

A criação do Comitê será 
regulamentada após a publi-
cação no Diário Oficial do 
Executivo.

A Águas do Rio 
informa que o 
abastecimento de 

água está comprometido 
na Baixada Fluminense 
devido a uma falha no 
fornecimento de energia 
elétrica. As áreas afetadas 
incluem Belford Roxo, 
Duque de Caxias e São 
João de Meriti.

Após a conclusão dos 
reparos pela Light e a reto-
mada do fornecimento de 
energia, o abastecimento 
será restabelecido grada-
tivamente. A normalização 
completa pode levar até 
72 horas, especialmente 
em áreas elevadas e nas 
extremidades das redes de 
distribuição.

A concessionária reco-
menda que os clientes 
utilizem a água de cisternas 
e caixas d’água para ativi-
dades essenciais.

Louça suja acumulada e plantas morrendo são alguns dos transtornos

que visa orientar sobre as 
melhores práticas no uso 
de energia elétrica em resi-
dências, abordando o uso 
de aparelhos eletrônicos, 
segurança e prevenção do 
desperdício.

Os participantes das 
palestras terão a oportu-
nidade de trocar lâmpadas 
incandescentes ou fluo-
rescentes por lâmpadas 
LED, que são até 80% mais 
econômicas e possuem 

uma durabilidade até 10 
vezes maior. Para parti-
cipar, os clientes devem 
apresentar um documento 
com foto, a última conta de 
energia paga e as lâmpadas 
usadas para a troca. Serão 
disponibilizadas até cinco 
lâmpadas LED por unidade 
consumidora.

Serviço:
**Itaboraí**
- **Data:** 16/09
- **Horário:** 14h às 16h

- **Local:** Associação e 
Amigos do Jardim Império

- **Endereço:** Rua Eurí-
dice Nascimento Pinho, 
684, Quadra 29, Jardim 
Imperial

**Magé**
- **Data:** 17/09
- **Horário:** 10h às 12h
- **Local:** Residência da 

Inês
- **Endereço:** Rua 

Rogério Portella, 682, 
Piabetá

Nos dias 16 e 17 de 
setembro, a Enel Distri-
buição Rio realizará ações 
de sustentabilidade em 
Itaboraí e Magé. Durante 
os eventos, serão promo-
vidas palestras e ativi-

dades voltadas para o 
consumo consciente de 
energia elétrica, incluindo 
a troca de lâmpadas. Essas 
iniciativas fazem parte do 
projeto Enel Compartilha 
Consumo Consciente, 
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O presidente 
do Crea-
-RJ, enge-
n h e i r o 
M i g u e l 
Fernán-
d e z , 

especialista em recursos hídri-
cos, faz um diagnóstico da crise 
hídrica pela qual passa o Sistema 
Imunana-Laranjal, que abastece 
2 milhões de pessoas que vivem 
na Grande Niterói, São Gon-
çalo, Itaboraí, parte de Maricá 
e Paquetá. Ele defende que uma 
das soluções seria a realização de 
grande obra de infraestrutura, 
como, por exemplo, uma nova 
transposição do Rio Paraíba do 
Sul e a construção do chamado 
Túnel do Taquaril, para ampliar 
a capacidade de abastecimento 
do Sistema Imunana-Laranjal.

“O novo problema, que está 
sendo alardeado de indisponibi-
lidade hídrica na região do Sis-
tema Imunana-Laranjal, é um 
velho conhecido dos profissio-
nais do setor, já diagnosticado 
no plano de segurança hídrica 
do Estado do Rio de Janeiro há 
muitos anos”, afirmou o presi-
dente do Crea-RJ, que explicou 
ainda: “A verdade é que em anos 
de escassez hídrica esse sistema 

sempre operou no seu limite e 
estamos vivendo agora um ano 
de escassez hídrica, em virtude 
dos eventos climáticos extre-
mos. Se não chover nos próxi-
mos dias, faltará água na região 
da grande Niterói, São Gonçalo, 
Itaboraí, parte de Maricá e 
Paquetá”, prevê o engenheiro.

O presidente do Crea-RJ lem-
bra que o problema é grave e 
é consequência da ausência 
de investimentos em décadas. 
“É um sistema que opera da 
mesma forma desde 1950, que 
aproveitou obras de dragagem 
do antigo DNOS, para transpor 
água para aquela região e que 
nunca teve sua capacidade 
ampliada. As intervenções que 
estão sendo realizadas agora são 
paliativas; o que é necessário ser 
feito é uma grande interven-
ção para trazer uma nova fonte 
de água para toda essa região”, 
afirma Fernández.

Segundo Miguel Fernández, 
para lidar com o problema “exis-
tem diversas opções, como por 
exemplo, a dessalinização ou a 
transposição de água de outras 
fontes”. Para ele, a mais barata 
e viável, já estudada, é uma 
nova transposição do Paraíba 
do Sul, por meio de um túnel 

de aproximadamente 40 qui-
lômetros. Além de resolver o 
problema de abastecimento 
de água dessa região, resolve-
ria também o problema do Polo 
GasLub Itaboraí, que está sendo 
inaugurado agora e que tam-
bém é um grande consumidor 
de água, o que agrava ainda mais 

a situação da região”, pontua o 
engenheiro. Além disso, o presi-
dente do Crea-RJ assinala que o 
projeto do Túnel do Taquaril fun-
cionaria como fonte de energia 
renovável e sustentável “porque 
tem um desnível de cerca de 250 
metros que pode também trazer 
esse ganho efetivo para toda a 

região.” Miguel Fernández des-
taca que a solução do Taquaril 
é a mais viável. “É um projeto 
de engenharia importante, que 
Estado do Rio precisa, e que 
pode ser visto como uma espé-
cie de novo Guandu, mas dessa 
vez para abastecer o outro lado 
da Baía de Guanabara”, afirma. 

Ele informou que pela primeira 
vez o Crea-RJ ganhou assento no 
Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos, “o que vai poder levar 
esse debate para os tomadores 
de decisão e instituições com 
capacidade de investimento 
para realização desse tipo de 
projeto”, finalizou Fernández.

Crea-RJ faz diagnóstico da crise 
hídrica no Sistema Imunana-Laranjal

O Edifício A Noite, no 
Rio de Janeiro, será 
transformado em um 

empreendimento residencial 
com 447 unidades. O projeto 
inclui uma “calçada da fama” 
dedicada a grandes artistas da 
Rádio Nacional, que operou 
no local por mais de 80 anos. 
O primeiro homenageado será 
o cantor Cauby Peixoto. Além 
disso, o antigo auditório da 
rádio será recriado e aberto ao 
público, proporcionando uma 
experiência que remonta à 
história cultural do edifício.

App tudoradio.com chega ao 
Apple CarPlay e muda o modo 

de ouvir rádio via streaming nos 
carros Localizado em frente à 
Baía de Guanabara e conside-
rado um marco histórico e arqui-
tetônico, o prédio oferece uma 
vista privilegiada, mas estava 
abandonado nos últimos anos. 
Tombado pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico 
Nacional (Iphan) em 2013, ele 
é considerado um símbolo da 
região portuária.  A empresa 
Azo Inc. comprou o imóvel por 
R$ 36 milhões e está realizando 
sua revitalização. O projeto 
não se limita às residências e 
também incluirá três lojas no 
térreo, um restaurante e um 

museu da Rádio Nacional na 
cobertura, ambos com acesso 
exclusivo por elevador. Essas 
novas atrações têm potencial 
para se tornarem pontos turís-
ticos importantes na área da 
Praça Mauá, no Porto Mara-
vilha. O edifício A Noite é consi-
derado o primeiro arranha-céu 
da América Latina. Inaugurado 
em 1929, a estrutura conta com 
22 andares e 102 metros de 
altura. O edifício ficou conhe-
cido por abrigar o INPI (Insti-
tuto Nacional de Propriedade 
Industrial), o jornal A Noite e a 
Rádio Nacional, entre os anos 
de 1936 e 2012.

No sábado (28/9), das 9h 
às 16h, será realizada a 
10ª Jornada de Pintura 

do Sítio Roberto Burle Marx, 
unidade especial do Insti-
tuto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (Iphan). 
O evento integra a 18ª Prima-
vera dos Museus do Instituto 
Brasileiro de Museus (Ibram), 
que tem como tema “Museus, 
acessibilidade e inclusão”. 
As inscrições são gratuitas e 

podem ser feitas de 13 a 25 de 
setembro, ou até o preenchi-
mento das vagas, no link. 
A Jornada tem como obje-
tivos comemorar a chegada 
da primavera, incentivar a arte 
e estabelecer uma relação 
mais próxima com o legado 
cultural deixado por Roberto 
Burle Marx. O evento convida 
artistas – profissionais e 
amadores – a passarem um dia 
nos jardins do SRBM fazendo 

arte, numa perfeita integração 
com a natureza. As melhores 
obras vão ilustrar o calendário 
institucional de 2025 do Sítio. 
Serão oferecidas 60 vagas, 
com direito a um acompa-
nhante maior de idade.  
A 18ª Primavera dos Museus 
acontece de 23 e 29 de 
setembro. O tema da tempo-
rada lança luz sobre o papel 
dos museus na promoção 
do acesso a todos os seus 

públicos, independentemente 
de suas condições físicas, 
sensoriais ou cognitivas. A 
Primavera dos Museus é uma 
iniciativa do Ibram e ocorre 
anualmente durante o início 
da estação da primavera. 
O evento busca estimular a 
participação do público nas 
atividades promovidas por 
museus e instituições cultu-
rais de modo a criar espaços 
de reflexão e diálogo sobre 

temas relevantes da sociedade 
contemporânea. 
Serviço: 
10ª Jornada de Pintura do 
SRBM – 18ª Primavera dos 
Museus 
Data: 28 de setembro (sábado), 
a partir das 9h 
Vagas: 60 
Inscrições: 13 a 25 de setembro  
Local: Estrada Roberto Burle 
Marx, 2019, Barra de Guara-
tiba, Rio de Janeiro (RJ)

A presidente da 
AMAERJ juíza 
Eunice Haddad 

prestigiou nesta quinta-
-feira (12) o lançamento dos 
livros do conselheiro Luiz 
Fernando Bandeira de Mello 
Filho, do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) e da direto-
ra-geral do Senado Federal 
Ilana Trombka.

As obras são intituladas 
“Impeachment à brasileira”, 
e “Intraempreendedorismo 
no âmbito público federal 
com foco na inclusão social”, 
respectivamente.

O evento aconteceu no 
edifício da Faculdade Getúlio 
Vargas (FGV) em Botafogo 
(Zona Sul do Rio) e reuniu 
magistrados do TJ-RJ. Ambos 
os livros são publicados pela 
Livraria do Senado. Confira, 
abaixo, a sinopse das obras.

Candidato a prefeito de Três Rios, 
Joa foi o único que não compareceu 

ao debate da rádio 107FM

SRBM realiza a 10ª Jornada de Pintura, no Rio de Janeiro

TRÊS RIOS

Nos dicionários, 
debate é definido 
como “discussão 

organizada sobre determi-
nados assuntos, apresentada 
e dirigida por um mediador”. 
É uma oportunidade de se 
conhecer quem é quem numa 
campanha política e saber 
o que cada candidato a um 
posto administrativo tem a 
dizer. Mas não foi isso que 
aconteceu no encontro que 
a rádio 107FM, em Três Rios, 
promoveu nesta quarta (11). 
Joacir Bargaglio Pereira, o Joa, 
(Republicanos), que tenta a 
reeleição, não compareceu, 
fugindo da troca de ideias 
com seus oponentes. 

O debate contou com Vini-
cius Farah (União Brasil), 
Celso Jacob (MDB) e Rossimar 
Caiaffa (PRTB). Em um vídeo 
gravado e postado em suas 
redes sociais, Joa alegou 
ter um comício no horário 
marcado pela rádio. O candi-
dato, contudo, tinha concor-
dado em participar.

Os três candidatos 
presentes ao debate lamen-
taram a ausência de Joa.

“Eu quero lamentar a 
ausência do atual prefeito, 
que fugiu a um debate demo-

crático do qual ele concordou 
em participar. Entendo que 
isso é um desrespeito à 
sociedade. Até porque aqui 
é o grande momento para 
a sociedade acompanhar as 
propostas para os próximos 
quatro anos, e eu lamento 
profundamente essa atitude, 
principalmente sendo ele o 
prefeito atual do município”, 
disse Vinicius Farah, que foi 
prefeito em dois mandatos de 
Três Rios, entre 2009 e 2016.

Pesquisa divulgada pelo 
jornal O Dia no último dia 4 
mostra que Vinicius Farah 
lidera a preferência dos elei-
tores de Três Rios no pleito 
do dia 6 de outubro. No voto 
estimulado, quando os nomes 
dos candidatos são apresen-
tados aos entrevistados, ele 
tem 43,4% das intenções, 
seguido por Joa, com 35,4%; 
Celso Jacob (MDB), com 3,4%; 
e Rossimar Caiaffa (PRTB), 
com 2,2%. 

Na sondagem espontânea, 
quando os nomes não são 
apresentados aos eleitores, 
Vinicius Farah tem 36,6%; Joa, 
33,2%; e Celso Jacob, 3,1%. 

Por não ter mais de 200 mil 
eleitores, Três Rios não terá 
segundo turno.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

Edifício A Noite terá homenagem a 
artistas da Rádio Nacional no Rio

Presidente 
da AMAERJ 

prestigia 
lançamento

 de livros 
no Rio de 

Janeiro
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

Costa Verde

Dnit confirma a Neto federalização da 
Rodovia do Contorno, em Volta Redonda

Pesquisa Ipec: Andrezinho Ceciliano 
lidera com folga em Paracambi

VOLTA REDONDA

Defesa Civil de Angra 
emite alerta sobre risco 

de queimadas

Na quinta-feira (12), 
a Secretaria de 
Proteção e Defesa 

Civil emitiu um alerta sobre 
o alto risco de incêndios 
florestais em Angra dos 
Reis devido às altas tempe-
raturas e baixa umidade do 
ar. No mesmo dia, foram 
identificados pelo menos 
três focos de queimadas no 
município.

Angra dos Reis abriga a 
maior área preservada de 
Mata Atlântica da região 
sul-fluminense, com quase 
65 mil hectares, e impor-
tantes unidades de conser-
vação, como o Parque 
Estadual Cunhambebe, a 
APA Tamoios e o Parque da 
Cidade (Parque Municipal 
da Mata Atlântica).

Para prevenir novos 
incêndios, é essencial evitar 
a queima de lixo, folhagens, 
galhos e entulhos, especial-
mente perto de áreas vege-

tativas. Também é crucial 
não descartar bitucas 
de cigarro no chão, pois 
podem inflamar o mato 
seco. 

Além disso, deve-se 
descartar o lixo de maneira 
adequada, utilizar o sistema 
de coleta, não soltar balões 
e evitar acender fogueiras, 
velas, lareiras, lamparinas 
e lampiões. Caso esses 
itens sejam utilizados, 
certifique-se de apagá-
-los completamente. Em 
caso de incêndio, entre em 
contato imediatamente 
com o Corpo de Bombeiros 
pelo telefone 193. Focos de 
incêndio podem ser denun-
ciados pela Linha Verde 
0300-2531177. Vale lembrar 
que provocar queimadas 
é um crime, conforme a 
Lei Federal 9.605/1998, e 
pode resultar em pena de 
reclusão de dois a quatro 
anos, além de multa.

Falta de telefonia 
e internet prejudica 

moradores

Desde a noite de 
ontem, 12 de 
setembro, Angra 

dos Reis enfrenta sérias 
interrupções nos serviços 
de telefonia móvel e 
dados, afetando a comu-
nicação dos moradores, 
que dependem forte-
mente dessas tecnologias. 
As operadoras Vivo e Tim 
são as mais impactadas, 
deixando muitos residentes 
sem acesso aos serviços.

Além dos problemas com 
a telefonia móvel, as opera-
doras de internet também 
estão enfrentando difi-
culdades. A situação se 

agravou especialmente 
para os moradores de uma 
parte da Monsuaba, que 
ficaram quase 12 horas 
sem energia elétrica, com o 
serviço só sendo completa-
mente restaurado por volta 
das 8h30 desta sexta-feira, 
13 de setembro.

O intenso calor da noite 
aumentou o desconforto 
dos residentes, que ficaram 
sem ventiladores e ar-con-
dicionado. Até o momento, 
as operadoras não forne-
ceram um comunicado 
oficial sobre as causas dos 
problemas ou uma previsão 
para a resolução.

 Angra pode ter posto do Sine
ANGRA DOS REIS 

A deputada estadual Célia 
Jordão (PL), que tem 
promovido propostas 

para o desenvolvimento das 
regiões Sul Fluminense e Costa 
Verde na Alerj, solicitou ao gover-
nador Cláudio Castro (PL) a insta-
lação de uma unidade do Sistema 
Nacional de Emprego (SINE) em 
Angra dos Reis. A parlamentar 
visa, com essa ação, aumentar a 
inclusão social por meio de opor-
tunidades de emprego.

Na Indicação Nº 3408/2024, 
Célia Jordão pede ao governador, 
em parceria com a Secretaria 
Estadual de Trabalho e Renda, 
a criação da nova unidade. “A 
implantação do SINE é crucial 
para ajudar o cidadão a encon-

trar uma boa colocação no 
mercado de trabalho. Com isso, 
poderemos oferecer orien-

tação profissional e interme-
diação entre empregadores 
e candidatos a vagas, promo-

O candidato Andrezinho 
Ceciliano (PT) surge 
como o principal favo-

rito nas eleições de 2024 em 
Paracambi, de acordo com uma 
pesquisa Ipec (Inteligência em 
Pesquisa e Consultoria) divul-
gada nesta sexta-feira (13). O 
levantamento, encomendado 
pela Rádio Tupi, revela que 
Ceciliano lidera com 56% das 
intenções de voto, enquanto 
a candidata Aline (PL) registra 
27%. Dienis Rocha (PMB) apa-
rece com 2% das intenções.
Intenções de voto (Estimulada)
- Andrezinho Ceciliano (PT): 

56%
- Aline (PL): 27%
- Dienis Rocha (PMB): 2%
- Branco ou nulo: 9%
- Indecisos: 6%
Decisão dos eleitores
A pesquisa também mos-
tra que 80% dos eleitores já 
tomaram uma decisão defini-
tiva sobre seu voto, enquanto 
19% ainda consideram a pos-
sibilidade de mudar de opi-
nião até o dia da eleição. Na 
pesquisa espontânea, Andre-
zinho Ceciliano é mencionado 
por 49% dos eleitores, refor-
çando sua liderança.

Segmentação das intenções de 
voto
Ceciliano apresenta um cresci-
mento notável entre os eleitores 
que avaliam negativamente a 
atual gestão municipal, alcan-
çando 72% desse grupo. Por 
outro lado, Aline tem um desem-
penho superior entre os eleitores 
que consideram a administração 
da prefeita Lucimar Ferreira posi-
tiva, recebendo 69% das inten-
ções de voto nesse segmento.
Expectativa de vitória
Quando questionados sobre 
quem acreditam que vencerá as 
eleições, independentemente de 

sua própria escolha, 68% dos elei-
tores apontam Andrezinho Ceci-
liano como o favorito, enquanto 
Aline é citada por 18%.
Avaliação da administração 
municipal
A administração da atual pre-
feita, Lucimar Ferreira, é ava-
liada negativamente por 44% dos 
entrevistados, enquanto 22% a 
consideram ótima ou boa. Essa 
desaprovação pode estar favo-
recendo Andrezinho Ceciliano, 
que tem forte apoio entre os 
críticos da gestão atual.
Principais problemas enfrenta-
dos pela população
A saúde é identificada como o 
principal problema enfrentado 
pela população de Paracambi, 
com 80% dos entrevistados 
destacando essa área como 
crítica. Outros problemas sig-
nificativos incluem transporte 
coletivo (34%) e educação 
(30%).
Ficha técnica
A pesquisa foi realizada entre 
os dias 9 e 11 de setembro de 
2024, com 400 eleitores de 
Paracambi. A margem de erro 
é de 5 pontos percentuais e o 
nível de confiança é de 95%. 
O estudo está registrado no 
Tribunal Regional Eleitoral sob 
o protocolo nº RJ-04201/2024.

O D e p a r t a m e n t o 
Nacional de Infraes-
trutura de Trans-

portes (DNIT) informou ao 
prefeito Antonio Francisco 
Neto, por meio de ofício 
datado de quarta-feira (11), 
que a Rodovia do Contorno, 
trecho da BR-393, foi federali-
zada e está sob administração 
da Superintendência Regional 
do DNIT no Estado do Rio de 
Janeiro, conforme decisão 
judicial do juiz federal Bruno 
Otero Nery no ano passado.

O ofício, enviado ao gabi-
nete do prefeito, menciona 
a decisão judicial que deter-
minou a federalização da 
rodovia – entre os quilôme-
tros 0 e 12,6 – e a necessidade 
de intervenções imediatas, 
como a instalação de redu-
tores de velocidade. A decisão 
levou em consideração 
laudos técnicos fornecidos 
pela Secretaria Municipal 
de Transporte e Mobilidade 

Urbana (STMU) de Volta 
Redonda, que foram apre-
sentados em uma Ação Civil 
Pública movida pelo Minis-
tério Público Federal (MPF), 
além de um pedido similar 
feito pela Procuradoria Geral 
do Município (PGM).

O prefeito Antonio Francisco 

Neto destacou a importância 
dessa medida para garantir 
a segurança dos motoristas 
e a administração eficiente 
da rodovia. “Estamos traba-
lhando com o DNIT, o Governo 
do Estado e outros órgãos 
para melhorar a rodovia e 
priorizar a segurança. Agora, 

com a federalização, teremos 
mais tranquilidade para a 
manutenção e fiscalização, 
assegurando a segurança da 
população,” afirmou Neto. Ele 
também ressaltou que o reco-
nhecimento do DNIT reforça a 
segurança para quem trafega 
e reside ao longo da rodovia.

vendo melhor integração no 
mercado de trabalho,” afirmou 
a deputada.
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O Movimento 
dos Traba-
l h a d o r e s 
Rurais Sem 
Terra (MST) 
firmará um 

projeto com o governo da 
Venezuela para cultivar ali-
mentos em uma área de mais 
de 10 mil hectares no estado 
Bolívar. A parceria foi anun-
ciada pelo presidente Nico-
lás Maduro em seu programa 
de televisão Con Maduro +, 
na segunda-feira (9). O MST, 
atuando na Venezuela há 
quase 20 anos, tem contri-
buído com projetos de agroe-
cologia e formação técnica em 
alimentos orgânicos. Maduro 
destacou que a nova equipe 
de acompanhamento será 
liderada pelo ex-ministro da 
Agricultura, Castro Soteldo.

O projeto foi convocado por 
Maduro no final de agosto, 
quando usou um boné do 
MST e solicitou o envio de 
mil agricultores da organiza-
ção ao país para o trabalho. 
O presidente elogiou o MST, 
destacando seu respeito pela 
terra e seus valores humanos.

Simone Magalhães, coor-
denadora da brigada do MST 
na Venezuela, afirmou que o 
trabalho do MST no Brasil é 
bem-sucedido, destacando 
a importância da formação 
teórica além da produção de 
alimentos orgânicos. Ela res-
saltou que a agricultura fami-
liar, responsável por mais de 
70% da produção alimentar 
no Brasil, é crucial para garan-
tir alimentos para a popula-
ção, enquanto o agronegócio 
se foca em commodities para 

exportação.
Castro Soteldo, que foi 

ministro de 2016 a agosto 
de 2024, destacou a impor-
tância de tecnologias limpas 
e agroecologia na produção 
agrícola de pequena escala. O 
ministro das Comunas, Angel 
Prado, também participou da 
reunião e destacou o papel 
do MST na inovação e tecni-
ficação do campo, com pro-
postas que surgem da base e 
visam desenvolver projetos 
em áreas desocupadas, inclu-
sive no entorno de Caracas.

Magalhães mencionou o 
trabalho realizado no Ins-
tituto Latinoamericano de 
Agroecologia Paulo Freire 
(Iala), fundado em 2006, que 
se baseia em princípios de 
internacionalismo, educa-
ção popular e agroecologia. 

Marlon dos Santos, militante 
do MST, enfatizou a importân-
cia da agroecologia na forma-
ção de jovens, especialmente 
nas universidades, mostrando 
que é possível produzir ali-
mentos sem agrotóxicos.

O projeto também visa revi-
talizar o conceito de conuco, 
uma prática agrícola susten-
tável e diversificada que pro-
move segurança alimentar e 
cuidado com a terra. Maduro 
afirmou que a filosofia do 
conuco, que valoriza peque-
nas propriedades produtivas 
e diversidade de cultivos, está 
alinhada com a agricultura 
familiar brasileira. Ele acredita 
que a integração do MST com 
o conceito de conuco será 
fundamental para o desen-
volvimento da agricultura na 
Venezuela.

Venezuela e MST anunciam projeto de produção 
de alimentos com 10 mil hectares no sul do país

O governo federal 
enviará ao Congresso 
um projeto para extin-

guir o saque-aniversário do 
FGTS e criar um novo modelo 
de crédito consignado. O 
anúncio foi feito pelo ministro 
do Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho, durante a comemo-
ração dos 58 anos do FGTS.

Implementado em 2020, 
o saque-aniversário permite 
que trabalhadores retirem 
anualmente parte do saldo 
das contas do FGTS no mês 
do seu aniversário. A nova 
proposta permitirá que o FGTS 

seja usado como garantia em 
crédito consignado apenas 
em casos de demissão. Os 
trabalhadores poderão esco-
lher a instituição financeira 
com melhores taxas, sem a 
necessidade de convênios 
entre empresas e bancos.

Marinho destacou que o 
objetivo é garantir crédito 
acessível ao trabalhador, 
mantendo a proteção do 
fundo em caso de desem-
prego. Em 2023, o FGTS 
administrou 219,5 milhões 
de contas com um saldo de 
R$ 572,4 bilhões, e a Caixa 

liberou R$ 142,3 bilhões em 
saques, um aumento de 
12,6% em relação ao ano 
anterior. O saque-aniver-
sário representou R$ 38,1 
bilhões desses saques.

Em relação ao saque 
calamidade, foram bene-
ficiados 67,4 mil trabalha-
dores em 285 cidades de 
14 estados, com R$ 249,2 
milhões liberados. No Rio 
Grande do Sul, foram libe-
rados R$ 3,46 bilhões para 
1,05 milhão de trabalha-
dores, com média de R$ 3,3 
mil por pessoa.

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 

determinou a transferência de 
R$ 18,3 milhões bloqueados 
nas contas da Starlink e da 
rede social X para a União. A 
decisão foi assinada na quar-
ta-feira (11) e divulgada hoje 
pelo STF. Na mesma decisão, 
Moraes autorizou o desblo-
queio das contas da Starlink, 
pois as multas aplicadas à rede 
X foram quitadas.

O bloqueio havia sido 
imposto no início do mês 

para garantir o pagamento de 
multas relacionadas ao não 
cumprimento de ordens sobre 
o bloqueio de perfis de inves-
tigados na rede social X, de 
propriedade de Elon Musk.

Após essa decisão, a Star-
link recorreu ao Supremo 
para reverter a medida, mas 
o recurso foi negado pelo 
ministro Cristiano Zanin. A 
Starlink oferece serviços de 
internet para áreas rurais e 
possui contratos com órgãos 
públicos, incluindo Forças 
Armadas e tribunais eleitorais.

Anistiar cri-
mes contra 
democracia 
é inconstitu-

cional, dizem 
juristas

POLÍTICA

A doutora Eloísa Machado 
de Almeida, especia-
lista em Direito pela USP, 

afirma que os crimes contra o 
Estado Democrático de Direito, 
previstos na Lei 14.197/2021, 
não devem ser anistiados, com 
base na Constituição que consi-
dera tais crimes inafiançáveis e 
imprescritíveis. Em entrevista à 
Agência Brasil, a professora da 
FGV Direito São Paulo afirmou 
que o Supremo Tribunal Federal 
(STF) deve declarar inconstitu-
cional o Projeto de Lei (PL) da 
Anistia, caso seja aprovado pelo 
Congresso.

O PL em tramitação visa 
perdoar condenados pelos 
atos de 8 de janeiro de 2023, 
incluindo financiadores e orga-
nizadores. A aprovação da lei 
poderia beneficiar até mesmo 
o ex-presidente Jair Bolsonaro, 
investigado pelos mesmos 
atos. A professora destaca 
que, embora a Constituição 
não mencione explicitamente 
a vedação de anistia para esses 
crimes, a coerência interna da 
Constituição sugere que tais 
crimes devem permanecer 
impunes, como demonstrado 
pela decisão do ministro Dias 
Toffoli sobre a anistia concedida 
a Daniel Silveira.

A jurista Tânia Maria de 
Oliveira critica o PL por violar a 
separação dos Poderes, argu-
mentando que o Congresso 
estaria invadindo a competência 
do Judiciário. Ela considera o 
debate sobre a anistia uma 
questão política, não jurídica. 
O cientista político João Feres 
Júnior adverte que a anistia 
pode não pacificar o país, mas 
sim incentivar futuros ataques 
às instituições democráticas.

O relator do PL, deputado 
Rodrigo Valadares, defende a 
anistia como uma medida para 
pacificar o país, argumentando 
que a polarização pode levar a 
conflitos maiores. No entanto, 
Eloísa Machado de Almeida vê 
essa proposta como uma tenta-
tiva de reescrever a História, 
subestimando a gravidade dos 
crimes investigados pelo STF.

Ministra da Saúde visita a 
Santa Casa de Misericórdia de 
São Bernardo do Campo (SP)

SAÚDE

POLÍTICA

A Santa Casa de 
Misericórdia de 
São Bernardo do 

Campo (SP) recebeu, na 
sexta-feira (13), a visita da 
ministra da Saúde, Nísia 
Trindade. O hospital está 
entre as entidades filan-
trópicas e sem fins lucra-
tivos que receberá um 
incremento da remune-
ração dos serviços hospi-
talares em parceria com 
o Programa Mais Acesso a 
Especialistas (PMAE). 

A entidade filantrópica 
oferece, aos pacientes do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS), variadas especiali-
dades da área da saúde, 
além de programas de 
prevenção e conscienti-
zação, promovendo um 
atendimento de qualidade 
de acordo com princípios 
éticos e humanísticos. 

A unidade atende 
diversas especialidades 
médicas como: Cardio-
logia, Clínica Médica 
24 Horas, Clínico Geral, 
Infectologia, Ortopedia, 
Psiquiatria Infantil, Fisiote-
rapia, Nutrição, Psicologia, 
Análises Clínicas, Anatomia 
Patológica, Radiologia 
(RX), Mamografia, Tomo-
grafia e Ultrassonografia. 

Repasse financeiro a 
hospitais filantrópicos 

No 32º Congresso 
Nacional das Santas Casas 
de Misericórdia e Hospi-
tais Filantrópicos, que 
aconteceu em agosto, 
em Brasília, a ministra 
da Saúde, Nísia Trin-
dade, anunciou o incre-
mento da remuneração 
dos serviços hospitalares 
para entidades filantró-
picas e sem fins lucrativos, 
em conformidade com a 
Lei 14.820/2024, e como 
parte do Programa Mais 
Acesso a Especialistas 
(PMAE). No total, será 
destinado R$ 1 bilhão para 
a ampliação da copartici-
pação federal no custeio 
da atenção especializada. 

Com o novo repasse, 
além do Mais Acesso a 
Especialistas, os hospitais 
filantrópicos passarão a 
desempenhar um papel 
maior na Política Nacional 
de Atenção Especializada 
(PNAES) e no Programa 
Nacional de Redução de 
Filas (PNRF). Assim, será 
possível reduzir o tempo 
de espera para exames, 
consultas e cirurgias e 
implementar linhas de 
cuidado em políticas 
prioritárias, como saúde 
mental, câncer, atenção 
hospitalar e rede mater-
no-infantil. 

ECONOMIA

Governo quer extinguir o saque
aniversário do FGTS

Moraes transfere R$ 18 milhões da 
Starlink para a União
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Búzios realizou 
sua primeira 
cirurgia bariá-
trica no Hos-
pital Munici-
pal Rodolpho 

Perissé em 31 de agosto, mar-
cando um novo capítulo na 
saúde local. Antes restrito a 
grandes centros, esse aten-
dimento especializado agora 
está disponível no município. 
Rosemara Pereira, de 53 anos, 
moradora do bairro Cem Bra-
ças, foi a primeira paciente 
operada. Inicialmente na 

1.428ª posição na fila estadual, 
Rosemara teria esperado até 
dois anos pelo procedimento. 
Entretanto, ela foi selecionada, 
junto com outras cinco pacien-
tes, para iniciar o acompanha-
mento em Búzios.

Rosemara, que precisou 
emagrecer para alcançar a 
meta de peso segura e apresen-
tar comorbidades, destacou a 
qualidade do atendimento e 
a estrutura do hospital, afir-
mando que a cirurgia não é 
estética, mas sim uma ques-
tão de qualidade de vida. O 

preparo incluiu dieta rigorosa, 
suplementação de vitaminas e 
acompanhamento psicológico. 
O especialista Dr. Mohamed 
Kamar, que realizou o procedi-
mento, explicou que a cirurgia 
visa reduzir o estômago, permi-
tindo a perda de 30 a 40% do 
peso em até dois anos.

A diretora do hospital, Dra. 
Monique Campbell, enfatizou 
a importância de seguir todos 
os protocolos de segurança 
para garantir a recuperação 
da paciente. As próximas 
cinco pacientes já estão em 

preparação para o procedi-
mento. O secretário de saúde, 
Leonidas Heringer, destacou 
que essa cirurgia representa 
um grande avanço na saúde 
pública de Búzios, trazendo 
serviços complexos para mais 
perto da população e melho-
rando a qualidade de vida dos 
moradores. 

Búzios se consolida como 
referência regional em atendi-
mento médico, demonstrando 
o compromisso da gestão em 
ampliar o acesso a serviços 
especializados.

Búzios realiza primeira cirurgia 
bariátrica no Rodolpho Perissé

Pesquisa aponta Carlos 
Augusto na liderança para 
prefeito em Rio das Ostras

A mais recente pesquisa 
de opinião pública 
realizada pela Paraná 

Pesquisas destaca Carlos 
Augusto como o principal 
candidato na corrida pela 
Prefeitura de Rio das Ostras. 
Registrada no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) sob o 
número RJ-06026/2024, a 
pesquisa entrevistou 680 elei-
tores entre os dias 9 e 12 de 
setembro de 2024, oferecendo 
uma visão detalhada das inten-
ções de voto e das percepções 
sobre a atual gestão muni-
cipal. Com uma margem de 
erro de 3,8 pontos percentuais 
e um nível de confiança de 
95%, os resultados mostram 
um cenário político claro na 
cidade. Na pesquisa estimu-
lada, onde os eleitores foram 
apresentados a dois candi-
datos, Carlos Augusto lidera 
com 49% das intenções de 
voto. Mauricio BM aparece 
em segundo lugar com 20,9%, 
seguido por Misaias Machado, 
que registra 5,9%. No Cenário 
Espontâneo, onde os eleitores 
mencionam espontaneamente 

os nomes dos candidatos, 
Carlos Augusto mantém a lide-
rança com 30,4%, enquanto 
Mauricio BM tem 9,6% (confira 
os números completos abaixo).
A pesquisa também revelou 
variações nas intenções de voto 
por gênero. Entre os homens, 
Carlos Augusto conta com 
49,7% das intenções, enquanto 
entre as mulheres ele obtém 
48,4%. Mauricio BM tem o 
apoio de 22,1% dos eleitores do 
sexo masculino e de 19,8% das 
eleitoras. Misaias Machado, 
Kátia Macillo do PT e Professor 
Luciano apresentam pequenas 
diferenças nas preferências 
entre os gêneros.
Além disso, a pesquisa avaliou a 
gestão atual do prefeito Marce-
lino Borba. Apenas 13,6% dos 
entrevistados consideram a 
administração excelente ou 
boa, enquanto 21,9% a classi-
ficam como regular. No entanto, 
a maioria, 62,6%, considera 
a gestão ruim ou péssima. A 
desaprovação de Marcelino 
Borba é significativa, atingindo 
72,4%, enquanto apenas 22,8% 
aprovam sua administração.

World Cleanup Day 2024 
promove ações de preservação 
do oceano em Rio das Ostras

Rio das Ostras se 
prepara para sediar 
o World Cleanup Day 

2024 em 21 de setembro, um 
evento que visa mobilizar a 
comunidade para a limpeza 
e preservação ambiental, 
com ênfase na proteção dos 
oceanos. O evento, gratuito e 
aberto a todas as idades, acon-
tecerá das 8h às 12h e contará 
com uma programação 
variada, incluindo atividades 
físicas, oficinas de reciclagem 
e práticas holísticas, todas 
voltadas para a conscienti-
zação ambiental.

Raphael Miranda, co-fun-
dador do projeto, destaca a 
importância do evento: "O 
World Cleanup Day é uma 
oportunidade única de unir 
a comunidade em torno da 
proteção dos nossos mares. 
Cada pequena ação pode 
gerar um grande impacto, e 
juntos podemos fazer a dife-
rença."

As atividades começarão na 
Praia da Baleia às 8h20 com 
uma sessão de alongamento, 
seguida pelo "Grito de Guerra" 
e uma caminhada de coleta de 

resíduos às 8h30, organizada 
pelo grupo "Na Onda de Praia 
Limpa". Simultaneamente, na 
Praia de Costazul, serão reali-
zadas palestras sobre reci-
clagem de óleo e os perigos dos 
micro lixos nas praias, condu-
zidas por "Óleo Free" e "Insti-
tuto BW". O evento também 
oferecerá oficinas voluntárias 
de esportes como beach tênis, 
surf e yoga, além de uma oficina 
de produção de sabão vegetal 
promovida pelo projeto Coleta 
Ostrense. Na Tenda Holística 
em Costazul, os participantes 
poderão experimentar aroma-
terapia, reiki, deeksha e medi-
tação. Uma área de inclusão 
social será dedicada a ativi-
dades de psicomotricidade e 
interação com cavalos e cães, 
voltadas especialmente para 
crianças autistas, com o apoio 
do projeto "Autismo, Natureza 
e Arte". 

O World Cleanup Day 2024 
promete ser uma jornada de 
conscientização, ação e trans-
formação, reforçando a impor-
tância da preservação dos 
recursos naturais para as gera-
ções futuras.

Região dos Lagos 
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Na edição da 
s e x t a - f e i r a 
(13), o Jornal 
Hoje destacou 
como a escas-
sez de chuvas 

no Brasil está acendendo um 
alerta para os sistemas de 
abastecimento de água em 
várias regiões. O recuo das 
margens dos rios e represas 
tem dificultado a navegação, 
transformando ilhas e ban-
cos de areia em obstáculos 
para os navegantes. Emer-
son Ribeiro Palese Inacio, 
subinspetor da Guarda Civil 
Metropolitana de São Paulo, 
observa que essa situação 
tem levado a um aumento 
de acidentes, pois muitos não 
percebem a redução do nível 
das águas.

Atualmente, dos sete con-
juntos de reservatórios que 
abastecem a região metro-
politana de São Paulo, cinco 
apresentam níveis abaixo da 
média dos últimos cinco anos. 
O sistema Cantareira, o prin-
cipal reservatório da região, 
está com 54,8% de sua capa-
cidade. Em comparação, no 
mesmo período de 2023, o 
volume estava em 71%, e em 
anos anteriores variava entre 
31% e 49%. André Gois, supe-
rintendente de Produção de 
Água da Sabesp, explica que 
a comparação com o ano pas-
sado é impactada pela chuva 
intensa de 2023, mas se com-
pararmos com 2022, o nível 
está ainda mais baixo.

Outro reservatório crítico 
é o Guarapiranga, localizado 

na Zona Sul de São Paulo, que 
opera atualmente com ape-
nas 40% de sua capacidade. 
Frequentadores relataram 
que, há três meses, a água 
estava muito mais próxima 
da margem, o que ilustra a 
gravidade da situação.

Após a crise hídrica de dez 
anos atrás, o estado de São 
Paulo implementou obras 
para interligar as represas e 
bombeou água do rio Paraíba 
do Sul para o Cantareira. Gois 
menciona que, com a gestão 
adequada dos mananciais, é 
possível priorizar o uso de fon-
tes com maior volume de água 
para economizar aquelas com 
menos água. Atualmente, os 
níveis estão próximos à média 
dos últimos cinco anos, indi-
cando uma certa normalidade 
no final de um período seco.

A seca, no entanto, não se 
limita a São Paulo. Segundo o 
Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden), as bacias 
hidrográficas das regiões 
Norte, Nordeste, Sudeste e 
Centro-Oeste estão em níveis 
críticos de estiagem desde 
agosto, classificados como 
severos, extremos ou excep-
cionais. Elisângela Broedel, 
pesquisadora do Cemaden, 
alerta que áreas como o Vale 
do Jequitinhonha em Minas 
Gerais e o Paraná podem 
enfrentar uma intensificação 
da seca nos próximos meses.

Com a perspectiva de pouca 
melhora, especialistas desta-
cam a importância da popula-
ção economizar água.

Reservatórios que abastecem a Grande 
São Paulo estão abaixo da média

Douradina (MS) 
tornou-se um 
ponto crucial no 

conflito fundiário brasi-
leiro após a retomada 
de três áreas da Terra 
Indígena (TI) Panambi 
Lagoa-Rica pelos Guarani 
Kaiowá, há dois meses. 
Essa área, reconhecida 
pela Funai em 2011, 
tem 12.196 hectares 
e enfrenta sobreposi-
ções de 26 propriedades 
rurais. Desde então, a 
tensão aumentou com 
ataques armados contra 

os indígenas e incên-
dios. Recentemente, 
fazendeiros dispararam 
rojões contra a comuni-
dade Guarani Kaiowá, e a 
Força Nacional interveio, 
resultando no abandono 
temporário do acampa-
mento dos fazendeiros.

Os ataques incluem 
incêndios e disparos, 
como o ocorrido em 3 de 
agosto, que deixou indí-
genas feridos, incluindo 
Erielton, de 20 anos, 
com uma bala alojada 
no cérebro. Além disso, 

os Guarani Kaiowá 
enfrentam problemas 
com a água contaminada, 
que eles acreditam ser 
resultado de ações inten-
cionais para dificultar sua 
permanência. O conflito 
está exacerbado pela 
indefinição do marco 
temporal e a falta de 
demarcação das terras. 
A situação reflete a luta 
contínua dos indígenas 
pela recuperação de seus 
territórios ancestrais em 
meio a uma crescente 
violência e hostilidade.

Comperj 
tem 1ª uni-

dade inaugu-
rada 16 anos 
depois de iní-
cio das obras

POLÍTICA

Após 16 anos de 
obras, o Complexo 
de Energias 

Boaventura em Itaboraí 
inaugurou sua primeira 
unidade fabril: a Unidade 
de Processamento de Gás 
Natural (UPGN), a maior 
do Brasil, com capaci-
dade para processar 
21 milhões de metros 
cúbicos de gás por dia. 
Durante a cerimônia, o 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lamentou 
a paralisação das obras 
em 2015, que resultou 
na perda de R$ 7 bilhões. 
O ministro de Minas 
e Energia, Alexandre 
Silveira, criticou a inter-
rupção e destacou que a 
UPGN aumentará a oferta 
de gás no país e fortale-
cerá a segurança ener-
gética. Autorizada pela 
ANP, a UPGN começará 
a operação comercial no 
próximo mês, recebendo 
gás do pré-sal da Bacia de 
Santos via gasoduto Rota 
3. O complexo também 
terá unidades de refino de 
lubrificantes, querosene 
de aviação e diesel, e duas 
usinas termelétricas.

Fazenda aumenta para 3,2% 
estimativa para o PIB em 2024

POLÍTICA

A Secretaria de Política 
Econômica (SPE) do 
Ministério da Fazenda 

revisou sua previsão de cres-
cimento do PIB brasileiro 
para 2024, aumentando-a 
de 2,5% para 3,2%. O ajuste 
reflete o crescimento de 1,4% 
no PIB no segundo trimestre, 
que superou as expectativas. 
Para a inflação, a projeção do 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA) foi 
ajustada de 3,9% para 4,25%.

Apesar do aumento na 
previsão de crescimento, a 
SPE espera desaceleração no 
segundo semestre, com uma 
expansão de 0,6% no terceiro 
trimestre, abaixo dos 1,4% 
registrados anteriormente. 
A estimativa para 2025 foi 
reduzida de 2,6% para 2,5%, 
devido à expectativa de novos 

aumentos na Taxa Selic.
A previsão para o IPCA está 

próxima do teto da meta de 
inflação de 3%, com inter-
valo de tolerância de 1,5 
ponto percentual. A projeção 
para 2025 subiu de 3,2% 
para 3,3%. A revisão para a 
inflação considera impactos 
como a alta do dólar e ajustes 
nos preços dos combustíveis 
e energia.

A SPE também ajustou as 
expectativas para setores 
produtivos: a agrope-
cuária terá retração menor, 
a indústria crescerá mais 
e a expansão dos serviços 
aumentará. A previsão para 
o Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) é de 
4,1%, e para o Índice Geral 
de Preços – Disponibilidade 
Interna (IGP-DI) é de 3,8%.

AMBIENTE

Kaiowá em Douradina (MS): 
Dois Meses de Conflito

Fundiário e Demarcação
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          OPORTUNIDADES

O Estado do Rio 
de Janeiro 
o f e r e c e 
m i l h a r e s 
de oportu-
nidades de 

emprego, capacitação pro-
fissional, e vagas exclusivas 
para PCDs e cargos que não 
exigem experiência. Em Nova 
Friburgo, a Casa do Trabalha-
dor atualizou a lista de vagas 
de emprego, com 227 car-
gos e 521 vagas disponíveis. 
Para se candidatar, é neces-
sário se cadastrar na Casa do 

Emprego, localizada na Ave-
nida Alberto Braune, 223, de 
segunda a sexta, das 09h às 
17h, com documentos como 
identidade, carteira de tra-
balho, CPF, comprovante de 
residência e número do PIS. 
No restante do estado, há 
mais de 9,8 mil vagas dispo-
níveis, com 6.707 anunciadas 
pela Rio Vagas e 1.211 pela 
Secretaria de Trabalho. Inte-
ressados podem acessar mais 
informações e se candidatar 
online através dos links forne-
cidos, ou entrar em contato 

pelo telefone (22) 2525-9205. 
O setor de emprego em Nova 
Friburgo apenas encaminha 
candidatos às empresas, 
sem interferir no processo 
de contratação. Oportunida-
des como essas são essenciais 
para quem busca a primeira 
chance no mercado de traba-
lho ou deseja reinserção pro-
fissional. Além disso, a região 
serrana de Nova Friburgo 
conta com um novo canal de 
denúncias para compartilhar 
informações sobre acidentes 
e flagrantes.

Rio de Janeiro e Nova Friburgo anunciam 
mais de 9 mil vagas de emprego
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Com narração de Matheus 
Nachtergaele, documen-

tário é baseado nos últimos 
dois cadernos de anota-

ções deixados inéditos pelo 
crítico literário

CADERNO
G

11

“Antonio Candido, 
Anotações Finais” 
é um documen-
tário de Eduardo 
Escorel baseado 
nos dois últimos 

cadernos inéditos deixa-
dos por Antonio Candido, 
escritos entre 2015 e 2017. 
O filme explora reflexões 
do renomado sociólogo e 

crítico literário sobre temas 
como sua fragilidade física, 
a crise política da época, 
seus gostos literários e 
musicais, e memórias de 
sua esposa, Gilda. Fotogra-
fias e gravações comple-
mentam o material, ofe-
recendo um vislumbre da 
mente de Candido em seus 
últimos dias.

O documentário estreia nos 
cinemas em 26 de setembro 
de 2024. Haverá sessões 
comentadas no Instituto 
Moreira Salles em Poços 
de Caldas, São Paulo e Belo 
Horizonte. Em Poços de Cal-
das, a sessão será no dia 26 
de setembro às 19h, com 
Maria José de Souza (Tita) 
e Eduardo Escorel. Em São 

Paulo, a exibição ocorre 
no dia 27 de setembro às 
18h30, com a participação 
do diretor, Lina Chamie e 
Roberto Schwarz. Em Belo 
Horizonte, o debate será no 
Minas Tênis Clube, no dia 2 
de outubro, às 20h.
O filme se baseia nos tex-
tos “Prós e Contras” e “O 
Pranto dos Livros”, que 

abordam a luta de Can-
dido contra a ditadura do 
Estado Novo e suas refle-
xões sobre o final da vida. 
Matheus Nachtergaele é o 
narrador, oferecendo uma 
interpretação que combina 
melancolia e otimismo.

“Antonio Candido, Anota-
ções Finais” foi apresentado 

no 29º Festival Internacio-
nal É Tudo Verdade e na 
mostra Filmes para Adiar o 
Fim do Mundo no 25º Festi-
val Internacional de Cinema 
e Vídeo Ambiental (FICA). A 
produção é da Superfilmes 
- Cinefilmes, com coprodu-
ção do SescTV e patrocínio 
do Itaú, e distribuição da 
Bretz Filmes.

'Antonio Candido, anotações finais', estreia 
nos cinemas dia 26 de setembro

Atrações do Rock in Rio, Zara Larsson e 
Dennis se juntam em remix de "Ammunition"

Zara Larsson e Dennis se 
apresentam no Rock in 
Rio no mesmo dia, 14 de 

setembro, em seus respectivos 
palcos: Mundo e Favela. Para 
marcar a ocasião, os artistas lan-
çam um remix de “Ammunition”, 
disponível nesta quinta-feira às 
21h. A colaboração une o pop 
sueco de Zara e o funk brasileiro 

de Dennis, trazendo uma nova 
versão com batidas mais fortes 
e influências do funk.
“Ammunition” faz parte do 
álbum “VENUS” de Zara Lars-
son e ganha um toque funk com 
a colaboração de Dennis. Zara, 
conhecida por parcerias com 
David Guetta e Clean Bandit, 
destaca-se por sua habilidade 

em misturar diferentes estilos 
e emoções em sua música. Seu 
álbum “VENUS” explora o amor 
moderno com uma abordagem 
inovadora. Dennis, um dos maio-
res DJs de funk do Brasil, lan-
çou recentemente “Depois do 
Baile”, um projeto que mistura 
funk e rap, com colaborações 
de grandes nomes como Djonga 

e Hungria. Com sucessos como 
“Tá OK”, que alcançou grandes 
números nas plataformas de 
streaming e no TikTok, Dennis 
continua a solidificar sua pre-
sença na música global. O remix 
de “Ammunition” promete agra-
dar tanto os fãs de Zara quanto os 
de Dennis, trazendo uma fusão 
emocionante de estilos musicais.

Estação Nova América promete 
agitar a Zona Norte em setembro

O Shopping Nova América 
se prepara para receber 
o Estação Nova América, 

um evento que promete agitar 
a Zona Norte do Rio de Janeiro 
nos próximos finais de semana. 
O evento combina gastronomia, 
promoções e música ao vivo, ofe-
recendo experiências únicas aos 
visitantes.
O Festival Gastronômico, que 
ocorre de 13 a 22 de setembro, 
reunirá renomados restauran-
tes do shopping, como Tutto 
Nhoque, Outback, Camarada 
Camarão e Bar do Mussum. Os 
pratos custarão entre R$49,90 
e R$79,90. Clientes que acumu-
larem R$250,00 em compras 
nos restaurantes participantes 
ganharão uma tábua de chur-
rasco personalizada. Para parti-
cipar, basta somar as notas fis-
cais (exceto bebidas alcoólicas) 
e trocá-las no posto de troca no 
segundo piso, próximo à Allmini.
Alisson Mori, gerente de Marke-
ting do Shopping Nova América, 
destaca: "Queremos oferecer aos 

nossos clientes ótimas opções 
gastronômicas e uma lembrança 
especial, reforçando nosso com-
promisso em criar experiências 
completas para o público." A par-
tir de 20 de setembro, o Estação 
Nova América apresenta uma 
série de shows ao vivo em diver-
sos locais do shopping, inspira-
dos pelo Rock in Rio. As apre-
sentações acontecerão na Rua 
do Rio, Rua do Outback, Praça 
de Alimentação e Rua 8, em 

frente ao Vikings, a partir das 
18h. A programação musical 
inclui bandas como Jean Jade, 
Black Bird Band, Márcio Taz, e 
Bruno Galvão. Os shows seguem 
até o domingo, 22 de setembro.
O evento é gratuito e aberto ao 
público. O Shopping Nova Amé-
rica está localizado na Av. Pastor 
Martin Luther King Jr., 126 - Del 
Castilho, Rio de Janeiro - RJ.
Sobre o Shopping Nova América: 
É o maior complexo multiuso da 

Zona Norte do Rio, com três tor-
res comerciais, academia, hotéis, 
universidade e diversas como-
didades. Localiza-se próximo à 
Linha Amarela e ao metrô Del 
Castilho. Sobre a Ancar Ivanhoe: 
Com 52 anos no mercado, é uma 
das maiores empresas de sho-
pping centers do Brasil, em cons-
tante expansão com 24 empreen-
dimentos em todo o país. Para 
mais informações, acesse www.
ancarivanhoe.com.br.

“DUETOS” com Patricya Travassos 
e Eduardo Moscovis estreia no 

Teatro Multiplan, Barra
“DUETOS”, a comédia do 

dramaturgo britânico Peter 
Quilter, estreia pela primeira 
vez na Barra da Tijuca com 
Patricya Travassos e Eduardo 
Moscovis. A peça, que faz 
sucesso absoluto pelo Brasil, 
será exibida no Teatro Mul-
tiplan, no VillageMall, de 5 a 
22 de setembro, com sessões 
às quintas, sextas e sábados, 
às 20h30, e aos domingos, às 
19h. Sob direção de Ernesto 
Piccolo, o espetáculo já atraiu 
mais de 100 mil espectadores 
em diversas cidades brasilei-
ras, incluindo Rio de Janeiro, 
Curitiba, São Paulo, Brasília e 
Salvador.

“DUETOS” explora com 
humor o mundo dos relacio-
namentos modernos através 
de quatro histórias distin-
tas, abordando temas como 
encontros às cegas, quase 
casamentos, divórcios ami-
gáveis e ansiedades de casa-
mentos repetidos. A peça é 
traduzida para 10 idiomas 
e encenada em mais de 20 

países, sendo patrocinada 
pela Brasilcap e produzida 
pela Inova Brand.

A peça foi um sucesso de 
público, com oito meses em 
cartaz no Rio e seis em São 
Paulo, e foi aplaudida em 
festivais como o Festival de 
Teatro de Curitiba. Recebeu 
reconhecimento por seus figu-
rinos e atuações, e foi elo-
giada por críticos e públicos 
internacionais. 

Patricya Travassos e Eduardo 
Moscovis, com vasta expe-
riência em teatro e televisão, 
lideram o elenco, enquanto 
Peter Quilter, conhecido por 
“End of the Rainbow”, assina 
a dramaturgia. A produção 
tem o apoio do Laboratório 
Cristália e é realizada pela 
Inova Brand. 

Para mais informações, 
visite [site de vendas](https://
bileto.sympla.com.br/even-
t/95923/d/266295). A peça 
tem duração de 80 minutos 
e classificação livre.
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Na tarde desta 
sexta-feira, o 
Co r inth ians 
promoveu o 
“Dia da Trans-
parência” para 

esclarecer questões sobre a 
gestão financeira do presidente 
Augusto Melo. Durante a apre-
sentação, o diretor financeiro 
Pedro Silveira revelou que a 
dívida do clube atingiu R$ 2,3 

bilhões. 
Silveira detalhou que a dívida 
atual de R$ 2,311 bilhões é com-
posta por três principais catego-
rias: R$ 924 milhões referentes 
a custos diversos (como direi-
tos de imagem e dívidas), R$ 
676 milhões em parcelamento 
tributário, e R$ 710 milhões 
relacionados à Neo Química 
Arena.  “Em seis meses, a dívida 
subiu de R$ 2,189 bilhões para 

R$ 2,310 bilhões. Esse aumento 
é dividido entre custos diver-
sos, arena e tributos. Vamos 
discutir mais detalhadamente 
o resultado de 2023 em compa-
ração com 2024 mais adiante,” 
explicou Silveira.
Ele destacou que, apesar do 
aumento de R$ 122 milhões 
na dívida, os juros acumulados 
no período foram de R$ 139 
milhões. Isso significa que a 

dívida cresceu menos do que o 
montante dos juros, o que ele 
considera um ponto positivo. 
Silveira também abordou a 
dívida onerosa, que inclui 
pagamentos a fornecedores, 
empréstimos, tributos vencidos 
e dívidas com atletas. Recente-
mente, foram adicionados pas-
sivos fiscais não contabilizados 
anteriormente, totalizando R$ 
220 milhões, divididos entre 

dívidas municipais e federais.
Em relação à janela de trans-
ferências, Pedro Silveira 
informou que o Corinthians 
conseguiu economizar R$ 
19 milhões, principalmente 
devido à venda de Wesley por 
20 milhões de dólares. “Tive-
mos um superávit de R$ 39 
milhões na janela, economi-
zando R$ 19 milhões em com-
paração com o custo estimado 

inicialmente,” disse ele. Fred 
Luz, CEO do clube, mencionou 
que a contratação de Memphis 
Depay está incluída na análise 
financeira, embora não tenha 
sido destacada na apresen-
tação. O clube receberá R$ 
57 milhões da patrocinadora 
Esportes da Sorte para auxi-
liar no pagamento dos R$ 70 
milhões pela contratação do 
jogador europeu.

ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Athlético-GO e Vitória se enfrentam 
nesse Sábado  (14), às 16h  (horário de 
Brasília), Serra Dourada (Goiânia, GO),pelo 
campeonato Brasileiro.

Athlético-GO X Vitória

Dia da Dia da 
transparência: transparência: 
Corinthians Corinthians 
atualiza dívida atualiza dívida 
para R$ 2,3 bilhõespara R$ 2,3 bilhões

ESPORTE

Philippe Coutinho, fora desde 3 
de agosto, é dúvida para o jogo 
do Vasco contra o Flamengo, no 
domingo, às 18h30, no Maracanã. 
A expectativa é que ele seja rela-
cionado para o clássico, pois tem 
seguido um tratamento intensivo 
para acelerar sua recuperação. 

Em um vídeo divulgado por sua 
esposa, Ainê Coutinho, o meia é 
visto dormindo em uma câmara 
hiperbárica, que auxilia na recu-
peração de lesões e melhora o 
desempenho físico. Coutinho 
sofreu uma lesão na coxa esquerda 
após o jogo contra o Red Bull 

Coutinho é dúvida contra o Flamengo e faz Coutinho é dúvida contra o Flamengo e faz 
tratamento à parte para voltar a jogar pelo Vascotratamento à parte para voltar a jogar pelo Vasco

Athletico lucrou R$ 1,2 bilhão em 
10 anos e lidera entre brasileiros

ATHLETICO 

O Athletico se destacou 
no cenário internacio-
nal ao lucrar mais de R$ 

1,2 bilhão com transferências 
entre 2015 e 2024, liderando 
o ranking dos clubes brasilei-
ros. Segundo o Observatório 
de Futebol do Centro Interna-
cional de Estudos de Esporte 
(CIES Football Observatory), o 
time paranaense ocupa a 16ª 
posição global no total arre-
cadado. O Palmeiras e o Flu-
minense também estão entre 
os 20 melhores, com o Benfica 
liderando com quase o dobro 
do segundo colocado.
Entre as maiores vendas do 
Athletico estão Vitor Roque, 

vendido ao Barcelona em 2023 
por mais de R$ 390 milhões, 
e Bruno Guimarães, transfe-
rido para o Lyon por R$ 115 
milhões. Outros destaques 
incluem Bento, negociado com 
o Al Nassr por R$ 107 milhões, 
Renan Lodi (R$ 87,5 milhões 
para o Atlético de Madrid) e 
Robson Bambu (R$ 47 milhões 
para o Nice).  No ranking global, 
os clubes com maiores saldos 
nas últimas décadas são Ben-
fica (€ 816 milhões), Ajax (€ 473 
milhões) e RB Salzburg (€ 401 
milhões). O Athletico está na 
16ª posição com € 200 milhões 
(R$ 1,2 bilhão), ao lado de clubes 
como Lyon e Udinese.

VASCOVASCO

Ex-dirigentes da Confederação 
Brasileira de Wrestling são 
condenados a 15 anos de prisão

A 7ª Vara Federal Cri-
minal do Rio de 
Janeiro condenou 

Pedro Gama Filho, ex-presi-
dente da Confederação Bra-
sileira de Wrestling (CBW), e 
Roberto Leitão Filho, ex-su-
perintendente da CBW, a 15 
anos e dois meses de pri-
são por peculato e lavagem 
de dinheiro. Eles desviaram 
recursos de um patrocínio 
da Caixa Econômica Fede-
ral, desviado através de con-
tratos com duas empresas. 
Ambos foram absolvidos das 
acusações de associação cri-
minosa. As esposas dos réus, 
Tatiana Fedeli Gama Filho e 
Ana Carla Freitas Leitão, foram 
absolvidas.

Oswaldo Zanelli, sócio de 
uma das empresas envolvi-
das, também foi condenado, 
enquanto Lino Mazza Filho, 
dono da outra empresa, será 
julgado separadamente por 
viver no exterior. Além das 
penas de prisão, Gama Filho 
e Leitão Filho devem devolver 
cerca de R$ 715 mil à Caixa 
Econômica Federal e à CBW. 
A defesa de Gama Filho pla-
neja recorrer, alegando que a 
CBW é uma entidade privada 
e, portanto, ele não poderia 
ser considerado funcionário 
público.

A CBW afirmou que buscará 
recuperar os valores devidos e 
aplicá-los no desenvolvimento 
do wrestling nacional.

ESPORTE

Bragantino e já está recuperado 
há duas semanas. No entanto, ele 
foi diagnosticado com Covid, o que 
atrasou seu retorno. A expectativa 
era de que ele voltasse na quarta-
-feira contra o Athletico-PR, mas 
o Vasco optou por preservá-lo 
devido à falta de ritmo de jogo e 

questões físicas.
Coutinho está na fase final de 
recondicionamento e treina com 
o grupo do Vasco. A cautela do 
clube visa evitar novos problemas 
musculares. Após o Flamengo, o 
Vasco jogará contra o Palmeiras 
no dia 22 de setembro, em Brasília.


